



**Gutiérrez Rojo, Lorenzo. (H. Félix Lorenzo)
Las Hormazas (Burgos) 1906; Les Avellanes (Lleida) 1936**

Nacimiento y familia de Lorenzo

Lorenzo nació en Las Hormazas, provincia y arzobispado de Burgos, el 10 de abril de 1906. Sus padres: Enrique Gutiérrez y Feliciano Rojo, excelentes cristianos, de recio temple, le pusieron en el bautismo el nombre de Lorenzo.

Las Hormazas, Hormaza y Hormazuelas. Sus características

Hormaza, Las Hormazas y Hormazuela, son pueblecitos agrícolas sembrados en el Camino de Santiago, que atraviesa centralmente la provincia de Burgos. Los datos que trae Pascual Madoz para describir Las Hormazas son válidos para el tiempo en que nació Lorenzo Gutiérrez Terrenos cultivables, cerros terrosos, frecuentemente azotados por el viento norte, el cierzo.

El censo sobre los hogares existentes en 1850, daba para Las Hormazas 90 casas-hogar. En ellas se contabiliza la capitular o de Consejo. Se dividía en tres barrios separados, a los que alude Madoz con datos precisos.

Otros datos interesantes trae la enciclopedia que completan el panorama de un pueblo castellano: escuela de primeras letras a cargo de un maestro dotado con veinticuatro fanegas de trigo al año...

Cada barrio tiene su iglesia y su patrono. En común para todos los barrios una ermita, Ntra. Sra. del Castillo, que domina desde una altura y protege a todos los pobladores de Las Hormazas.

El terreno es de pan llevar, pero de calidad mediana. Dos riachuelos cruzan el término. En esta tierra dura, pero no ingrata, cultivó la familia Gutiérrez-Rojo los cereales y las legumbres; el ganado y las pequeñas mañas de la caza y la pesca, para engañar o cubrir las muchas necesidades ordinarias de la vida del campo en esta mitad del siglo XIX.

En este ambiente campesino, sano y austero, lleno de fe cristiana de rancio abolengo y de costumbres morigeradas, pasó su primera docena de años, pues frisaba los 13 cuando ingresó en Arceniega (Álava), seminario menor para la Provincia marista de España, antes de pasar a les Avellanes, Noviciado.

Perfil de su espiritualidad

Hecho de buena pasta

Puede ser que no se describa bien el mérito de su bondad, flexibilidad y dulce manera de ser y tratar con los demás, si se dice que el H. Félix Lorenzo parecía hecho de tan buena pasta que no parecía capaz de enfadarse. Sus condiscípulos y maestros alaban su peculiar mansedumbre y su afabilidad.

Estas cualidades brillaban en él desde las casas de formación, y por ellas se hacía apreciar muy especialmente. Pronto estuvo preparado y dispuesto a lo que se conocía como «salir a los colegios», es decir recibir el «bautismo apostólico» del primer destino de actividad educadora y catequística.

Descubriendo la voluntad de Dios

Al poco tiempo de asignársele una clase y de iniciar su labor como maestro, se manifestó en él una grave dolencia cardiaca.

El diagnóstico facultativo no se hizo esperar y fue lacerante y drástico: «A lo más viviría seis meses.» Plugo a Dios que se sumaran seis años, al menos, pero de una ininterrumpida cruz. En la enfermería de Las Avellanas iría descubriendo lo que Dios quiere para él.

“Siempre sonriente, resignado, consciente de la gravedad de su estado. Era encantador”, repiten los testigos, visitarlo en su lecho de enfermo.

Cuando llegaban las horas de mejoría, su programa era sencillo, pero intensamente vivido, siempre ocupado. El rosario, las lecturas ascéticas y los trabajos de precisión en relojería.

Cuando los ataques se repetían siempre estaba de por medio la voluntad de Dios, avalada por la resignación, la aceptación y la disposición a los que el Señor dispusiera. Había recibido los últimos sacramentos alrededor de la fiesta de la Inmaculada, y estaba preparado para todo, pero le requirieron un esfuerzo mayor.

Prestar algún servicio a los demás

Era sumamente diestro e industrial con sus manos. Lo relacionado con la mecánica y con la química le ofrecía señuelo y no se resistían a su capacidad de descubrimiento e investigación. Relojero de la casa tenía trabajo diario para equilibrar y ponerlos en marcha. Nada salía malparado con sus revisiones. Todos contentos con que las piezas pasasen por sus hábiles manos, el H. Administrador el que más.

Cronología de un religioso servicial

1906, 10 de agosto, nace Lorenzo Gutiérrez Rojo en Las Hormazas, diócesis y provincia de Burgos.

1906, 11 de agosto, es bautizado y recibe el nombre de Lorenzo.

1919, 13 de setiembre, ingresa en el seminario de Arceniega (Álava)

1921, 29 de setiembre, pasa el Noviciado de Las Avellanas

1922, 8 de setiembre, viste el hábito (enfermo.)

1923, setiembre, pasa al Escolasticado, en Las Avellanes.

1928, 15 de agosto, profesas perpetua-

Destinos

1923, setiembre, pasa al escolasticado, en Las Avellanas

1924, setiembre, a Murcia, profesor.

1930, setiembre, a Zaragoza, profesor.

1931, setiembre, a Las Avellanas, (enfermo)

1936, 3 de setiembre, es asesinado en el frontón de Las Avellanas.

H. Mariano Santamaría
